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箕面政友会

公明党

日本共産党

無所属

自民党市民クラブ

大阪維新の会箕面

私たちが、新しい市民の代表23人です！
～８月の市議会議員選挙で当選した23人の議員を紹介します～

　第３回定例会の市議会役員選出により、議長及び副議長に就
任いたしました。ここに謹んで、ごあいさつを申し上げます。
　今年、市制施行60周年を迎える本市を、更に住みやすいまち
に発展させるため、市民の代表として、ときには市政に厳しく指
摘し、議論を戦わせ、二元代表制の一翼を担う市議会の役割を
肝に銘じて邁

まい
進いたしますので、一層のご支援、ご鞭

べん
撻
たつ
を賜りま

すようお願い申し上げます。議長　林 恒男 副議長　中嶋 三四郎

議員
紹介

氏名（年齢）
❶住所
❷電話番号
❸抱負

武
たけ
智
ち
 秀
ひで
生
お
（60歳）

❶箕面5－3－2８
❷745－2112
❸４年間の議員活動
で悟ったこと、それ

は「継続することの大切さ」です。
今後も住民目線と現場主義を貫き、
箕面市の未来に向けて励みます。

堀
ほり
江
え
 優
ゆう
（32歳）

❶小野原西1－3－23
❷746－８7８5
❸皆様にお約束した
公約の実現に向け、

邁進してまいります。まずは身を切
る改革。住民目線の政治で、市民に
開かれた議会をめざします。

川
かわ
上
かみ
 加
か
津
づ
子
こ
（60歳）

❶牧落3－6－11
❷721－77９5
❸世代を超えて人と
人とがつながるため

に、地域活動を支援します。地域の
力を生かし「０歳からの豊かな育
ち」が保障されるよう取り組みます。

内
うつ
海
み
 辰
たつ
郷
くに
（70歳）

❶小野原東5－26－15－202
❷700－3113
❸初心忘れず、市民
のみなさんとともに

語り合い、ともに汗を流し、ともに
学ぶをモットーに、議会活動に専念
してまいります。

岡
おか
沢
ざわ
 聡
さとし
（51歳）

❶西小路2－7－22
❷722－565９
❸次代を担う子ども
たちや高齢者のみな

さんが安全に、安心して暮らしてい
ただけるよう、お一人お一人に寄り
添い現場主義に徹してまいります。

田
た
中
なか
 真
ま
由
ゆ
美
み
（47歳）

❶粟生外院1－17－3
❷726－6360
❸子どもから高齢者
のかたが住みやすい

まち・箕面をめざし、４年間の経験
を生かしたきめ細やかな政策実現に
更に取り組んでまいります。

楠
くす
 政
まさ
則
のり
（44歳）

❶西小路4－10－27
❷737－6８９９
❸皆様がたのご支援
を賜り市政へと送り

出していただきました。道路管理者
として培った現場力を生かし、優し
さあふれる街づくりに邁進致します。

神
かん
田
だ
 隆
たか
生
お
（61歳）

❶粟生間谷西4－2－36－106
❷72９－033８
❸社会保障の改悪を
許さず、前進に向け

て市民のみなさんと頑張ります。憲
法が生きるあったか市政を作りまし
ょう。緑と暮らしを守ります。

村
むら
川
かわ
 真
ま
実
み
（43歳）

❶粟生間谷東6－32－20
❷7８6－８８01
❸温かく、力強いご
支援を賜り、初めて

の議会に送っていただき心より感謝
申し上げます。「私たち市民が主人公
の箕面市」身近に市政を！

名
な
手
て
 宏
ひろ
樹
き
（56歳）

❶萱野1－3－12
❷723－6343
❸温かいご支援あり
がとうございます。

市政の主人公は市民です。掲げた公
約実現と、市民参加と住民自治が息
づく市政と議会をめざします。

増
ます
田
だ
 京
きょうこ
子（63歳）

❶坊島4－11－1
❷720－2９62
❸経済効率・利便性
優先社会ではなく、

生命・環境の立場に立った循環型社
会を進める政治に取り組むため、地
球規模で考え、地域で行動します。

中
なか
西
にし
 智
とも
子
こ
（61歳）

❶箕面6－1－30－707
❷722－6016
❸なれ合い政治を厳
しく正し、公正・公

平な市政の実現に尽くします。弱い
立場の人に寄り添い、共生・協働・
循環型のまちづくりを進めます。

中
なか
嶋
じま
 三
さん
四
し
郎
ろう
（35歳）

❶萱野1－1８－1－302
❷725－4121
❸どんな立場の人も
排除されない、孤立

させない、誰もが安心して暮らせる
箕面を目標に、子育て、教育、福
祉、防災施策の充実に取り組みます。

二
ふたついし
石 博

ひろ
昭
あき
（61歳）

❶粟生新家1－11－33
❷72９－5422
❸「今を大切にしな
がら未来への責任を

果たすために」誠実に着実に議会活
動に取り組み、二元代表制としての
責任を果たしてまいります。

尾
お
﨑
ざき
 夏
なつ
樹
き
（43歳）

❶半町3－5－Ａ－101
❷737－7８72
❸皆様からいただき
ました、一票一票の

重みに思いを致し、公約実現に向け
一丸となり邁進する所存ですので、
今後ともどうぞ叱

しっ

咤
た

激励ください。

神
かみ
代
しろ
 繁
しげ
近
ちか
（5９歳）

❶桜1－12－17
❷722－50９7
❸教育の充実、地域
コミュニティの充

実、にぎわいのある箕面をめざし、
愛する箕面のため、子どもたちの未
来のために全力で取り組みます。

中
なか
井
い
 博
ひろ
幸
ゆき
（65歳）

❶桜4－7－2８
❷721－654８
❸街中の貴重な緑の
農地を守ることで住

環境を守り、箕面市が住みたい・住
み続けたいと思える街になるよう引
き続き全力で働いてまいります。

林
はやし
 恒
つね
男
お
（66歳）

❶坊島4－21－33
❷723－50９4
❸「仕方がない…」
で終わらせない！を

モットーに市民のみなさんのご意見
やご提言を聞きながら、もっと住み
よいまちをめざしていきます。

牧
まき
野
の
 芳
よし
治
はる
（76歳）

❶牧落2－15－14
❷721－7701
❸皆様の温かいご支
援をいただき、誠にあ

りがとうございました。皆様の声を大
切に利便性、快適性、支え合い最優先
の心豊かな風格ある箕面市をつくる。

藤
ふじ
田
た
 貴
たか
支
し
（44歳）

❶粟生間谷東6－10－12
❷72９－155９
❸新人らしく市民の
皆様から身近に感じ

ていただき、多くの声を市政に届ける
ことのできる議員として活動してまい
りますのでよろしくお願い致します。

上
うえ
田
だ
 春
はる
雄
お
（72歳）

❶箕面1－９－1８
❷723－774９
❸若者からお年寄り
まで、たとえ世代が

違っても、共有できる夢や希望のあ
るまちづくりのために、負担の分配
を特に意識し、最大の努力を。

今
いま
木
き
 晋
しん
一
いち
（51歳）

❶小野原東6－21－35
❷727－7025
❸皆様の温かい支援
をいただき、初めて

の市政へ送り出していただきありが
とうございます。皆様の声をしっかり
と市政へと届けてまいります。感謝。

尾
おの
上
うえ
 克
かつ
雅
のり
（62歳）

❶粟生間谷西1－4－９－102
❷72９－40８９
❸議員の仕事は市民
の生命、財産を守る

ことであります。このことを肝に銘
じて４年間務めてまいりますので、
市民の皆様よろしくお願いします。

●返済不要の「給付型奨学金」の創設及び無利子奨学金の拡充を求める意見書
意見書の内容（議案）は、市議会ホームページ「議案書（議員から提出された議案等）」に掲載しています

議会としての意思をまとめ、国会または関係行政庁などに提出します。意見書

◦条例案件…１件 ◦補正予算…４件
◦決算認定…９件 ◦報告案件…７件
◦人事案件…２件
◦議員提出議案…６件（うち意見書１件）

議案の詳細は、市
議会ホームページ
「提出議案・議決
結果の一覧」をご
覧ください

第３回定例会
（9/6～ 10/27）
の議案

今定例会で行われた議論の主な内容
は、下記のページで紹介しています。
4p �常任委員会　6p �討論
8p �一般質問

幹事長

幹事長

幹事長

幹事長

幹事長

（平成2８年12月10日現在）
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【審査分野】� 防災、税、情報システム、観光、北急延伸など
【委員】委員長／中井博幸　副委員長／武智秀生　 神田隆生、尾﨑夏樹、二石博昭、岡沢　聡、林　恒男

【審査分野】 都市計画、道路、公園、消防、水道など
【委員】委員長／牧野芳治　副委員長／増田京子　 中嶋三四郎、楠　政則、今木晋一

総務常任委員会

建設水道常任委員会

本会議から各常任委員会に付託された議案などについて、慎重に審査しました。
市に対する主な質疑項目をお知らせします。

～このような質疑を行いました～

（審査議案／予算1件、決算認定1件）

補正予算 平成28年度一般会計�
◦�一時預かり保育所の災害時の避難対策
◦�子ども成長見守りシステムの構築とその運用方法
◦�学校・放課後等デイサービス連携支援事業の内容

決算認定 平成27年度一般会計�
◦�市民活動センターの利用状況と市との連携
◦�大阪府人権啓発・人材養成事業費の負担先と委託先
◦�教員養成セミナーの参加状況と効果
◦�学力保障・学習支援学生サポーター派遣の成果と課題
◦�要保護児童対策事業の個別事例検討会とその内容
◦�英語教育強化における各予算の執行内容と課題
◦�箕面学力・体力・生活状況総合調査の委託状況

◦�こども会の加入率を向上させる取り組み状況
◦�スクールソーシャルワーカーなどの配置状況
◦�ひがし幼稚園民営化後の入園児童決定に関する取り決め
◦�出張子育てひろば事業の内容と事業拡大※
� など

（審査議案／予算1件、決算認定4件）

補正予算 平成28年度一般会計�
◦�消防団員への雨衣貸与の取り組み
◦�みどり推進基金積立事業の進捗と基金の使途

決算認定 平成27年度一般会計�
◦�子どもへの地球温暖化に関する啓発の効果
◦�食育推進事業の概要と効果、ＰＲ状況と今後
◦�農業公社の現状と作業拠点整備に向けた検討状況
◦�道路・交通安全施設の維持管理の仕組み
◦�都計道路萱野東西線・芝如意谷線工事の進捗状況※
◦�行政財産使用料還付金の内容と発生理由
◦�本市と豊能町の消防広域化推進事業の現状
◦�消防の火災予防活動としてのスプリンクラー設置

決算認定 平成27年度水道事業会計�
◦�市の独自水源である桜ヶ丘浄水場の今後
◦�水道料金収納業務委託のメリットと課題
� など

（審査議案／条例1件、予算4件、決算認定5件）

条例改正 子どもの医療費の助成に関する条例�
◦�子ども医療費助成対象年齢拡大などの制度内容

補正予算 平成28年度一般会計�
◦�ごみの収集日変更による市民への影響と周知方法

補正予算 平成28年度病院事業会計�
◦�市立病院リニューアルの調査検討状況

決算認定 平成27年度一般会計�
◦�福祉輸送利用促進モデル事業の評価と課題※

決算認定 平成27年度特別会計国民健康保険事業費�

◦�国民健康保険料の値上げと累積赤字解消の方針

決算認定 平成27年度特別会計介護保険事業費�
◦介護予防・日常生活支援総合事業の現状と課題
� など

（審査議案／予算1件、決算認定2件）

補正予算 平成28年度一般会計�
◦�防犯カメラ整備の成果と課題
◦�土砂災害警戒・危険区域の現状と対策
◦�体験型観光プログラムの普及促進
◦�マイナンバーカードシステムの導入状況及びカー
ド申請状況

決算認定 平成27年度一般会計�
◦�職員の時間外勤務の削減方策とワークライフバラ
ンス
◦�箕面有料道路実証実験の状況と定期券導入の効果
◦�オレンジゆずるバスの経費負担、休日運行ルート
と利用促進策

◦�箕面駅前駐車場・駐輪場整備の評価とＰＦＩ導入
による経費削減効果※
◦�（仮称）箕面船場駅前地区まちづくり拠点施設整備
の計画と市の負担
� など

【審査分野】� 福祉、住民登録、ごみ処理、病院など
【委員】委員長／尾上克雅　副委員長／中西智子　 名手宏樹、堀江　優、内海辰郷、上田春雄民生常任委員会

【審査分野】 �教育、子育て、生涯学習、人権、文化など
【委員】委員長／田中真由美　副委員長／神代繁近　 村川真実、川上加津子、藤田貴支文教常任委員会

箕面市議会 検索 動画の内容は公式記録
ではありません。

全ての質疑を動画で視聴できます

（◎委員長　○副委員長）

箕面市議会の役員紹介 （平成2８年12月10日現在）

■議会運営委員会 
◎神田隆生　○川上加津子
　田中真由美　中井博幸
　尾﨑夏樹　　武智秀生

■常任委員会�
※�審査分野と委員構成は上記のとおり

本会議から付託された次の議員提出議案について、更に慎重に審査
する必要があるとして、閉会中の継続審査とすべきとの結論を出し
ました。（本会議で委員会の結論通り決定）
　◦箕面市議会議員定数条例改正の件
　◦�箕面市議会政務活動費の交付に関する条
例廃止の件

　◦�箕面市報酬及び費用弁償条例改正の件

■議会選出の委員・議員
〔監査委員〕
　神代繁近

〔農業委員会委員〕
　二石博昭　　上田春雄
　神代繁近

〔大阪広域水道企業団議会議員〕
　名手宏樹

■その他�
〔議会だより編集委員会〕
◎林　恒男　○中嶋三四郎
　神田隆生　　藤田貴支
　堀江　優　　二石博昭
　岡沢　聡

■特別委員会 
〔彩都・箕面森町地域整備〕
◎内海辰郷　○名手宏樹
　村川真実　　川上加津子
　田中真由美　楠　政則
　堀江　優　　牧野芳治
　上田春雄　　神代繁近
　武智秀生

〔交通対策〕
◎岡沢　聡　○二石博昭
　神田隆生　　増田京子
　中西智子　　中嶋三四郎
　藤田貴支　　中井博幸
　尾﨑夏樹　　今木晋一
　尾上克雅

議会運営委員会

動画で視聴できます
動画の内容は公式記録
ではありません。

※保育士が地域を回り、親子で過ごせる場を提供しています。

※ 健康上などの理由で公共交通機関を利用しづらいかたを対象
にした「オレンジゆずるタクシー」の実証実験を行っています。

※北急延伸に伴い、周辺道路を整備しています。（一部供用開始）

※ 平成28年４月１日にリニューアルした第一駐車場・駐輪場。

一般質問討論、採決委員会での審査議案の審議定例会の流れ

常
任
委
員
会
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下記以外の議案は、全員賛成で可決されました。賛成・反対が分かれた議案

会派・議員名　

　議　　案
　　○：賛成　×：反対

会
派大阪維新の会箕面 自民党市民

クラブ 箕面政友会 公明党 日本
共産党 無所属

議
決
結
果

議
員
名

武
智
　
秀
生

堀
江
　
　
優

尾
﨑
　
夏
樹

今
木
　
晋
一

尾
上
　
克
雅

神
代
　
繁
近

中
井
　
博
幸

藤
田
　
貴
支

牧
野
　
芳
治

上
田
　
春
雄

川
上
加
津
子

中
嶋
三
四
郎

二
石
　
博
昭

内
海
　
辰
郷

岡
沢
　
　
聡

田
中
真
由
美

楠
　
　
政
則

神
田
　
隆
生

村
川
　
真
実

名
手
　
宏
樹

増
田
　
京
子

中
西
　
智
子

平成28年度
補正予算

平成２8年度箕面市一般会計
補正予算（第5号） ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × × 可決

平成27年度
決算

平成２７年度箕面市一般会計
決算認定の件 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × × 認定

平成２７年度箕面市特別会計
国民健康保険事業費決算認
定の件

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × × 認定

平成２７年度箕面市競艇事業
会計決算認定の件 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × × 認定

平成２７年度箕面市特別会計
介護保険事業費決算認定の
件

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × × 認定

平成２７年度箕面市特別会計
後期高齢者医療事業費決算
認定の件

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × ○ ○ 認定

議員提出議案

「箕面市議会議員定数条例改
正の件」（議員提出）について
閉会中の継続審査を求める
件

× × × × × × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × ×

継
続
審
査
※

「箕面市議会政務活動費の交
付に関する条例廃止の件」（議
員提出）について閉会中の継
続審査を求める件

× × × × × × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × ×

継
続
審
査
※

「箕面市報酬及び費用弁償条
例改正の件」（議員提出）につ
いて閉会中の継続審査を求
める件

× × × × × × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
継
続
審
査

議長（自民党市民クラブ：林恒男）は採決には加わりません。
※可否同数のため、議長の裁決により決定しました。

本会議における議案の採決に当たって、賛
成・反対の意見表明を行いました。
主な内容をお知らせします。

全ての討論を動画で視聴できます

～このような理由で
� 賛成・反対しました～

箕面市議会 検索
動画の内容は公式記録ではありません。

歳入歳出予算の総額に歳入歳出それぞれ1億4,092万
3,000円を追加し、490億99万2,000円とするもの。こ
のほか、継続費、債務負担行為、地方債を補正する。

●高齢化社会における介護負担の軽減、地域経
済好循環の創出、貧困の連鎖の断ち切りなど、
市民生活の安全・安心を確保し、希望を抱ける
未来へと紡いでいく補正予算である。また、マ
イナンバー制度は、行政事務の効率化、国民の
利便性の向上、公平で公正な社会を実現してい
くためのシステムであり賛成する。（政・二石）
●認知症初期集中支援チームは認知症初期段階
で医療介護連携による適切な支援を進めるた
め、今後、大変重要な役割をする。医療費助成を
高校卒業年齢まで拡大する事業も一時預かり保
育試行事業もしっかりとニーズをとらえた事業
である。多岐にわたる喫緊の課題である事業、安
全・安心を守る事業が組まれている。（公・田中）
●本補正予算には、マイナンバー関連経費が含
まれており、反対する。多くの人はマイナンバ
ーを日常的に使う機会はほとんどなく、必要性
を感じていない。この制度は、徴税強化と社会
保障給付抑制を目的に、国が国民の情報を厳格
に掌握することを狙った仕組みで、中止へ踏み
出すことが必要である。（共・神田）

賛 

成

反 

対

平成28年度箕面市一般会計
補正予算（第５号）可決

市税を主な財源として、道路などの整備、社会福
祉、保健衛生、教育など市が行う事務事業の大部分
を経理する一般会計の決算認定。歳入総額454億
8,665万6,887円、歳出総額421億863万1,488円。

●財政規律を高い水準で維持しつつも、ハード
面の整備、ソフト面の充実と、将来への投資を
積極的に実施していることを高く評価する。市
財政に大きな影響を及ぼす可能性のある扶助費
の増大は気になるが、今後も行財政改革を推進
されるよう要望し賛成。（維・神代）
●外国人英語指導助手を20人に増員など、英語
教育は確実に進む。地域防犯カメラ設置費の９0
％補助、箕面地区の豪雨被害に対する緊急工事、
彩都の丘学園の整備、保育士確保対策、北急延
伸と船場地区まちづくり、箕面駅前駐車場の整
備など確実に実施され評価する。（政・川上）
●（仮称）箕面船場駅前地区のまちづくりにおい
て、基本構想が完成したことで北急延伸関連の
まちづくり計画が具体化し、当初想定より多く
の乗客が見込まれれば、鉄道事業者の負担を増
額し市の負担を減額できる。このように進めら
れたまちづくり計画を評価し賛成。（公・岡沢）
●①相変わらず同和施策推進のための支出が盛
り込まれていること②英語教育を推進している
こと③学力テストなど競争教育を推進している
こと④マイナンバー制度を本格実施するための
財政支出が行われたこと⑤引き続き大規模な開
発事業を推進していることから反対。（共・神田）
●①開発やまちづくり整備で、市民周知や合意
形成が不十分②課題の多いマイナンバー制度の
拡大利用への動き、法定受託事務に関する市の
認識の低さ③事業を評価できない決算審査の資
料提供の在り方④人権施策や労務管理などで人
を大切にする視点が脆

ぜい
弱であり反対。（無・中西）

賛 

成

反 

対

平成27年度箕面市一般会計
決算認定の件認定

平成27年度箕面市特別会計国
民健康保険事業費決算認定の件認定

歳入総額167億7,944万5,694円、歳出総額184億
3,038万3,412円。歳入不足額16億5,093万7,718円は、
平成28年度の歳入から繰り上げ充用。

●一般会計からの補
ほ
填
てん
は国保と関係ない勤労市

民の税が含まれていることを常に意識すべき。
賛 

成

平成27年度も17億1,600万円が補填されてい
る。長年の財政健全化で累積赤字30億円が約
16億円と半減したことも評価する。（政・内海）
●年間平均1,327円値上げになった保険料は、
４億円の法定外繰り入れを全て保険料の抑制に
活用すれば値下げができたはずだ。社会保障制
度として国庫負担の大幅な増額と市町村の支え
が、高すぎる国保料の解決の道。（共・名手）

賛 

成

反 

対

平成27年度箕面市競艇事業
会計決算認定の件認定

モーターボート競走開催業務などの事業を経理する
公営企業会計の平成27年度決算の認定。総売上額
425億1,669万2,900円。一般会計への繰り出し６億円。

●競艇事業の一般会計への繰り入れは、平成26
年度までで約1,465億円に上り、教育、医療、福

賛 

成

祉などあらゆる施策・事業へ還元されている。
工事を開始した北急延伸の財源として、100年
後の本市の発展を支えるものである。（政・中嶋）
●日本共産党は、原則禁止の賭博を公営ギャン
ブルとして特別法で認めているにすぎない競艇
事業とその事業拡大に反対してきた。北急延伸
に競艇事業からの繰入金が使われ、事業費確保
のため更なる事業拡大になりかねない。（共・神田）

賛 

成

反 

対

討論、採決委員会での審査 一般質問議案の審議定例会の流れ

討
論

維大阪維新の会箕面 自自民党市民クラブ 政箕面政友会 公公明党 共日本共産党 無無所属
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①旧松寿荘の跡地について、農業
公社が出荷場として活用している
が、さまざまな課題が散見され
る。見解は。②跡地に、社会福祉
施設の建設などを望む声もある
が、方針は。③医療的ケアに対応
できる障害者施設の増設が必要と
考えるが、誘致してはどうか。

①リードタイム※を考慮し、ふさわ
しい次の拠点を検討している。②
近年も、市有地などの有効活用を
はかりながら地域ニーズに合った
施設を各所に整備している。③重
度障害者の日中活動の場のニーズ
は増加する見込みで、状況や立地
などを勘案し整備場所を検討する。

問 答

①船場地域に整備予定の「市民文
化ホール」の設計・運営の公募方
法は。②利用者や市民の意見を聞
く「懇話会」の設置の考えは。③
「鑑賞」「参加」を担う大小二つの
ホール整備を新しい箕面の文化の
核となるよう取り組むべきと考え
るが、それぞれのホールの役割は。

①ホールの設計・運営にノウハウの
ある事業者の意見などを踏まえ公
募手法を決定する。②市民意見を
聴取する機会を設ける。③大ホール
は優れた文化芸術を鑑賞していた
だく役割を、小ホールは多くの市民
が表現活動を行うことで、文化芸術
活動を更に盛んにする役割を担う。

問 答

農業公社の
役割について

なわとび大会の課題と
対策について

市民文化ホールの整備
について

コミュニティセンター
の運営改革について

自民党市民クラブ
中井 博幸

自民党市民クラブ
藤田 貴支

大阪維新の会箕面
神代 繁近

箕面政友会
内海 辰郷

乳児期の子育て充実と
待機児童の緩和策

「旧松寿荘跡地」の高
度有効活用について

災害時における市とし
ての対応について

子どもの貧困対策
について

大阪維新の会箕面
尾﨑 夏樹

大阪維新の会箕面
武智 秀生

大阪維新の会箕面
今木 晋一

公明党
楠 政則

市民のみなさんの暮らしをより良いものにするため、市に対して質問を行いました。
主な内容をお知らせします。

全ての一般質問を動画で視聴できます 箕面市議会 検索

子どもの貧困問題が深刻化する
中、本市の子どもの貧困対策の現
況や今後の予定は。
貧困の連鎖根絶に向け、保護者の
就労支援、子どもの学習支援などを
実施。今年度中に０～1８歳まで切
れ目無く見守る仕組みを構築する。
①ひとり親家庭の課題は。②未婚

のひとり親家庭への、みなし寡婦
控除適用事業の拡大の必要性③低
所得の子育て世帯全体への控除創
設の必要性について、市の見解は。
①就労や収入の確保が課題で、最
適な制度を案内している。②市の施
策全般で検証したい。③実施に法
改正が必要。国の動きを注視する。

問

答

問

答

①各コミセンが老朽化で施設修繕
が相次いでいるが、行政に依頼し
ても予算不足で先延ばしされてい
る。繰越金や基金で立て替え払い
して後程同額を補填する方法で、
迅速な対応をすべきではないか。
②管理運営委員会と行政のより緊
密な連携について、市の見解は。

①急ぎ検討中だが、緊急事態時に
はお困りの状況を一緒に確認する
などきめ細かな対応に努めていく。
②担当職員が市の重要施策の知識
の習得に努め、コミセン役員と行政
をつなぎ、顔の見える関係を構築
することで、より幅広い施策展開
や市民協働ができると考えている。

問 答

①各家庭での水・食料や生活用水
の確保は。②耐震化されていない
水道管はどの程度の震度まで耐え
られるのか。③災害時協力井戸の
存在を自治会やボランティア団体
などに周知が必要ではないか。
①３日分の備蓄品を確保するよう広
報紙などで周知している。②基準は示

されていないが、震度５程度から被害
が発生したという報告がある。③地区
防災委員会
で案内して
いるが、近隣
自治会など
へ積極的に
周知する。

問

答

教育委員会主催のなわとび大会
は、教育的効果も高く児童や保護者
から高い支持を得ている。しかし、
毎年10月の学校休業日に行われる
ことから、参加を希望しない教員
は大会案内を行わず参加できない
クラスがある。誰もが納得して行
われる大会にするための対策は。

大会の開催時期の再検討が必要と
考えている。また、早期募集によ
る十分な取り組み時間の確保や全
児童に案内チラシを配布して周知
に努める。現在も大会に出務した
教員は子どもの長期休暇中に振り
替え休日を取得できるようにして
おり、教員の参加を促進していく。

問 答

育児休業中、上の子の保育の実施
継続期間が原則１年となっており
これを２年に延長することで、乳
児期の子育てに専念したい家庭の
要望をかなえ、同時に待機児童の
９5％を占める乳児期の待機児童
数の緩和が実現できると考えるが
市の見解を問う。

乳幼児期の子育ての視点から、親
と子がともに過ごす時間を持つこ
とは重要と認識しているが、多く
の保護者が長期間の育児休業がと
れない状況にあり、公平性の観点
から慎重に検討すべきと考える。
今後、国の動向や定員拡大による
空き状況を勘案し、検討を行う。

問 答

農業公社を安定的に発展させるに
は、作業の効率化をはかる必要があ
る。農業公社自らが耕すだけでは
なく、農業をしたいと思っている
人たちをうまく取り込めば、生き
がいづくりや健康増進策としての
役割も担う新たな都市農業の形も
見えてくると思うが、見解を問う。

農業公社の安定経営には、機械化
促進や農作業の省力化などによる
生産性の向上が必要である。耕作
できない農業者から借り受けた小
規模点在農地は農業サポーターに
耕作していただき、集約された農
地は自ら耕作するなど、具体的な
仕組みについて検討を進めていく。

問 答

動画の内容は公式記録ではありません。

▼
次
回
定
例
会
で
の
一
般
質
問
は

　
12
月
20
日
、
22
日
の
予
定
で
す

各議員が、日頃の活動を通じて課題
と感じている市政全般のことについて、
市の執行部に対して質問を行います

こ
の
件
に
つ
い
て

市
の
対
応
は
？

議員部長など

傍
聴
で

会
議
録
検
索

シ
ス
テ
ム
で

ラ
イ
ブ
中
継

・
録
画
映
像
で

会
議
録
で説明を求めるだけでなく、質問を通

じて、提案や問題提起を行っていき
ます

一般質問って？

いろんな方法で実際のやりとりをチェック

※リードタイム…商品を発注してから納品されるまでに要する時間

討論、採決委員会での審査 一般質問議案の審議定例会の流れ 討論、採決委員会での審査 一般質問議案の審議定例会の流れ

一
般
質
問

～市政のここが聞きたい～
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外国人観光客誘致に
ついて

本市における統合医療
の取り組みについて

原発事故災害時の
安定ヨウ素剤について

西南公民館建て替え
問題と待機児童の現況

市道の交通安全対策
について

大阪維新の会箕面
堀江 優

大阪維新の会箕面
尾上 克雅

無所属
増田 京子

日本共産党
村川 真実

日本共産党
神田 隆生

学校の施設・設備など、
環境整備について

西南公民館利用団体
の減免について

難聴児支援について 北急延伸と箕面船場・
新箕面駅周辺事業費は

箕面政友会
川上 加津子

無所属
中西 智子

公明党
田中 真由美

日本共産党
名手 宏樹

本市職員も心の病で休職されてい
るが統合医療はうつ病やひきこも
りなどにも効果が表れている。①
統合医療への理解を深めるために
職員の研修や講演会に取り上げて
もらえないか。②地域包括ケアシ
ステムに安価な統合医療は必要だ
と思うが、見解は。

①科学的知見が集積される中で、
国や学会の動向を見極め、研修な
どの対応を検討する。②統合医療
は介護サービス事業者などが行う
介護予防などの手法の一つ。高齢
者の健康維持増進のため、地域で
さまざまな疾病・介護予防の機会
が提供されるよう支援する。

問 答

西南公民館利用団体が生涯学習セ
ンターを利用する際、利用者協議
会加入者だけでなく、「公民館を利
用している200団体はそのまま５
割減免として扱う」と市は６月議会
で約束した。速やかな実施を問う。
利用団体のうち、利用者協議会加
入の26団体は５割減免が適用さ

れるが、残り174団体が減免適用
となるためには、利用者協議会へ
の加入が必要となる。説明不足に
より誤解を招き、利用団体に対し
おわびするとともに、減免適用の
要件について丁寧な説明を行う。
　障害者差別禁止法制に基づく市
の施策について

問

答 他に

公民館としての役割を望む声があ
るが、社会教育団体の利用料が実
質有料となる生涯学習センターへ
の変更計画が、関係者に意見聴取
もなく進められているが見解は。
社会情勢の変化、他施設との公平
性から適正な利用者負担は妥当。
意見聴取の形はないが、センター

への変更については説明している。
①待機児童対策の現状②彩都地域
の保育所建設計画③兄弟の同一保
育所への入所希望に対する対応は。
①通年の待機児童ゼロに向け、目
標の約６割の定員増を達成。②定
員110人分の整備を予定。③保護
者負担を考え最大限調整している。

問

答

問

答

①北急延伸工事の開始で、車線が
１車線に減る場合がある。渋滞対
策は。②深夜、朝まで及ぶ工事
で、周辺住民への影響は。③北急
延伸事業費、阪大箕面キャンパス
の移転に伴う跡地購入と（仮称）箕
面船場駅・（仮称）新箕面駅周辺ま
ちづくりの事業費は合計いくらか。

①大きな渋滞は生じないと考える
が、誘導や周知などで円滑な交通確
保に努める。②やむを得ない夜間
工事は、事前周知など丁寧に対応す
る。③まちづくりの進展に合わせ、
鉄道事業者の負担を増やすなど市
負担の縮減をはかる予定で、市負
担は最大約500億円の見込み。

問 答

①第四中学校前市道の交通安全対
策は喫緊の課題であり、ハンプの
設置も含めて、何度も対策を求め
てきたが現在の取り組み状況は。
②市道新家奥線の粟生外院一丁目
の更地のセットバックで歩道確保
を求めてきた。現在そこで工事が
進められているが歩道の整備は。

①第四中学校北側の市道は、路肩
部のカラー化や減速マークなどの
安全対策を講じているが、ハンプ
などの車両の速度抑制対策も含
め、適宜適切な安全対策を講じて
いく。②事業者と協議を行った結
果、敷地後退の協力が得られたた
め、現在、造成工事を進めている。

問 答

国や府の制度に当てはまらない軽
度難聴児は制度の狭間にある。補
聴器により聴力が向上することで
言語を習得し、平等に学び生活する
権利を手に入れることができるが、
耐用年数は５年で買い替えには数
万から十数万円必要である。購入
時に補助が必要と考えるが見解は。

昨年９月の府議会で軽度・中等度
難聴児の補聴器助成に関する請願
が採択され、市町村事業として軽
度難聴児へ補聴器購入の支援を行
う場合、府の新子育て支援交付金
の対象となった。対象者数や財源
などを確認しており、来年度予算
に向け事務を進めている。

問 答

①市は安定ヨウ素剤を購入し備蓄
しているが、服用する理由と服用
対象、経費、備蓄も含めた現状
は。②篠山市は住民へ事前配布を
行っている。事前に個人で持って
おくことが必要であると考えるが、
市の見解は。③服用の判断指示を
するタイミングを検討した結果は。

①がん発症リスクの高い新生児か
ら40歳未満の市民などを対象に約
６万人分を備蓄している。今年度
は約76万円を見込んでいる。②事
前配布しない方針だが、発生時の
迅速な配布を検討する。③原子力
規制庁などの判断に基づく指示と
なるが、最善の手法を検討する。

問 答

①現在のエアコン設備の設置状況
は。また、特別教室への設置計画
は。②教室の老朽化した机と椅子
への対応状況は。また、とどろみ
の森学園に新JIS規格の机が整備
されているが、他校への導入は。
③船場地区小学校建設の計画と通
学区域審議会再開のめどは。

①小・中学校の全普通教室に設置
し、学習環境が改善された。交付
金を活用し特別教室への設置を進
める。②限りある予算を大切に買
い替えや修繕などで対応。他校へ
の導入は、スペース確保が課題で、
解決方法を研究する。③市の方針
決定後、審議会で校区を検討する。

問 答

訪日外国人を本市に誘導するため
受け入れ態勢の強化や市独自の地
域PRなどについて問う。①観光型
Wi-Fiの整備は。②多言語表示物
の整備、多言語観光案内アプリの
構築は。③SNSなどを活用した情
報発信の取り組みは。④観光大使
の任命について市の考え方は。

①府と連携し、環境整備を進め
る。②滝道エリアでの、多言語表示
は対応済み。アプリ導入について
は、費用や効果的な情報発信など
を検討していく。③Facebook、
Twitterなど多様な情報受発信に
努めている。④観光を意識した新
たな大使の称号授与を進める。

問 答

討論、採決委員会での審査 一般質問議案の審議定例会の流れ 討論、採決委員会での審査 一般質問議案の審議定例会の流れ

一
般
質
問
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市議会の詳しい情報は、箕面市議会ホームページへ　http://www.city.minoh.lg.jp/shigikai/index.html

▶ 主な案件

①議案説明ほか　②討論・採決、一般質問　③一般質問
（進行状況により変更となる場合があります）

箕面市
統一キャンペーン

点字と声の
議会だより

◦�一般会計などの補正予算
◦�条例議案
� などの審議

　各常任委員会の詳細な日
程などは、議会事務局（TEL
（072）724-6705）へお問
い合わせください。

点字と声（テープ版、デ
イジー版）による議会だよ
りも発行しています。視
覚障害のあるかたで希望
されるかたは、議会事務
局へご連絡ください。

11��30～12��22 開催予定

定例会のお知らせ
議会の模様を動画で
視聴できます。

箕面市議会 検索
動画の内容は公式記録では
ありません。

動画で
Check!

ライブ中継
録画配信

➡ 次号は、平成29年2月15日発行予定です

11November 2016
Sun Mon Tue Wed Thu Fri Sat

27 28 29 30
本会議①

12December 1 2 3
常任委員会

4 5 6 7 8 9 10
常任委員会 常任委員会

11 12 13 14 15 16 17

18 19 20 21 22 23 24
本会議② 本会議③ 天皇誕生日

25 26 27 28 29 30 31

10時開会

今回は、議会の傍聴は未経験という葉月さんと詩絵里さん
に、傍聴の流れを体験していただきました。
みなさんも、新体制となった議会に、ぜひお越しください！

まずは、議場がある市役所本館
３階に向かいます。

議場前の受付で、受付簿に記入
すると、傍聴券がもらえます。

注意事項や日程などの資料を
もらって、いざ議場の中へ！

席についたら、傍聴スタートです。

議長席

議員席

◦�お帰りの際は、議会事務局へ傍
聴券を

返却してください。

◦�常任委員会も市役所本館３階に
ある委

員会室で開催しており、同じ流れ
で傍

聴ができます。

◦�当日傍聴に来られなくても、動
画（ライ

ブ中継・録画配信）で視聴できま
すの

で、ぜひご覧ください。

葉月さん 詩絵里さん

① ②

③ ④

議会は堅いイメージがありまし
たが、意外と手続きも簡単で
気軽に来ることができました

傍聴席から見た
議場 議長席から見た議場

住所と
名前を
書くだけ

傍聴席はここ
車いすでの
傍聴はここ

執行部席
（市長、部長など）

議会にぜひ、
 お越しください！
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